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□ 本报记者 陈巨慧

电视剧版《红高粱》将于10月27日
登陆山东卫视全国首播。

10月14日晚，该剧首映礼在济南举
行，导演郑晓龙、编剧赵冬苓，主演周
迅、朱亚文、于荣光、黄轩等亮相发布
会。为配合主题，发布会现场一片红
火，作为剧中核心人物九儿的扮演者，
婚后不久的周迅更身着大红色礼服惊艳

亮相，与“红高粱”相呼应。众主创在
现场观看精彩片花，分享拍摄中的苦与
乐，并于10月15日接受媒体记者专访。

郑晓龙：有些改动是必须的

曾成功制造“甄嬛现象”的导演
郑晓龙，受记者欢迎的程度一点不比
明星差，各种问题频频抛来。被爆出
拍戏时必须要靠“嗑瓜子”解压的
他，没有瓜子可嗑，回答起问题来却
也极为流畅爽利。

既是诺贝尔文学奖得主莫言的成名
作，又有电影版珠玉在前，郑晓龙在接
下该剧前犹豫再三，直到看过赵冬苓赶
出的剧本大纲后，才有了创作的冲动和
激情。《红高粱家族》小说里“有很多
精彩的段落，这些精彩的段落你必须保
留。电影里经典的镜头也必须保留，这
也是表达对这个优秀电影的致敬。如果
不保留，观众会不满意。如果你只是翻
拍，跟之前那个一模一样地拍，观众也
会不满意。但是，你能想出跟它不一样
的招式，而且又有人物，又符合电视剧
的规律，也就对自己、对这部片子自信
了。”郑晓龙说。

他介绍，原来的电影版是站在男
性视角讲故事，“我爷爷”余占鳌讲得

比较多，此次电视剧版则是从女性的
角度出发重新诠释，讲述在抗日战争
的时代大背景下，一个女人爱恨情仇
的传奇一生。从女性角度讲《红高
粱》，也符合莫言作品讲女性、讲理性
的特点。剧中不仅有人物关系的发
展，人物性格的展现也达到极致，“比
如说九儿原来死在单家大院，不行，
必须得到高粱地里去，让九儿把鬼子
引走，变成一个悲壮的故事，我觉得
这些改动是必须的。”

周迅：拍电视剧给外婆看

与发布会现场端庄艳丽的装束不
同，周迅花色衬衣裙搭长款黑西服，清
爽干练地出现在媒体采访区。午后时分
的一声“早晨好”，尽显“周公子”俏
皮本性。

作为阔别荧屏十年来首部出演的电
视剧，《红高粱》可谓周迅的“回归之
作”。周迅说：“这次拍电视剧，是因为
一两年前，我外婆跟我妈妈说，好久没
在电视上看到小迅了。我外婆她不看电
影，也不会上网，她只是看电视。我就
有了一个心愿，希望碰到适合我的角
色，碰到很好的创作团队，可以去完成
一部电视剧，让我外婆在电视上看到

我。我很开心的是，这个心愿很快就达
成了，我太喜欢戴九莲了，因为她给了
我很多的力量。”

周迅用颜色形容自己出演的经典角
色，把太平公主比喻成粉红色，把秀禾
比喻成紫色，九儿则更像是红色。“红
色给人的感觉就是非常浓烈，非常有生
命力，红色代表生命。在这部戏中，九
儿的生命力是非常强的，她的父亲赌
博、吸毒，连家都没有了，他嫁的第一
任丈夫是被父亲卖过去的，而且又跟嫂
子不和，家族中还有其他的亲戚跟她争
财产。如果现实生活中是我的话，我估
计得疯了。”

对于周迅这样一个小巧的南方女
子，如何诠释九儿这样一个典型的山东
妹子时，周迅回应，小说里面原来的
“我奶奶”就是跟她差不多高，北方
人、南方人她并不在意，最重要的是你
怎么去把莫言笔下戴九莲的性格和她处
事的态度表现出来。

“电视剧是在高密拍的，高密的炉
包也吃了，应该能不辜负大家的期待，
也希望巩俐和姜文，还有张艺谋导演，
有时间的话也可以看看电视剧版的《红
高粱》，希望他们能够喜欢。”关于大家
关心的与巩俐比较问题，发布会上的周
迅如是说。

电视剧版《红高粱》27日起全国首播

从女性的角度出发重新诠释

□阿 新 供图
歌手常思思近日推出新写真，蓦然回眸，唯美之中流露着灵动。

据新华社巴黎１０月１５日电 法国青年队球星库尔萨瓦现在一定很后悔，
他前一晚在一场比赛中侮辱对手的行为，成了遍布报章、网络的笑谈。

１４日，在瑞典举行的这场２０１５年欧洲２１岁以下足球锦标赛预选赛上，他
在第８７分钟攻入了法国队本场的唯一一粒进球，将即时比分改写为１：３。如
果比赛就此结束，上一回合２：０主场获胜的法国队将凭客场进球数优势获得
明年青年欧锦赛决赛阶段的参赛资格。于是得意忘形的库尔萨瓦决定提前庆
祝，他冲到曼城队射手圭德蒂面前，右手放到自己额前，然后一挥，作出为
对手送行的手势。

然而，仅仅一分钟之后，莱维茨基的进球为主队扳回一城，瑞典队最终
以４：１赢得比赛，并以总比分４：３晋级明年６月在捷克举行的决赛圈比赛。

作为“回报”，圭德蒂、莱维茨基和他们的瑞典队队友纷纷跑到库尔萨
瓦面前，挨个模仿他刚才那个侮辱性的手势。

法国青年队球星提前庆祝晋级成笑柄

周迅

□记者 王 磊 报道
本报北京10月15日电 NBA中国赛

北京站比赛在万事达中心上演，布鲁克
林篮网队129 :117击败萨克拉门托国王
队，取得了两连胜。

12日，双方曾经在上海站交手，篮
网队以2分险胜。相对于上海站比赛，
双方在阵容上均有所保留，篮网队当家
球星加内特和国王队核心考辛斯均没有
出场比赛。

篮网队开局很顺，首节领先11分。
但第二节风云突变，国王队反超9分。

下半场篮网队逐渐追分并逆转比
分，比赛还剩1分钟时，篮网队已经领
先国王队6分。但是麦克勒莫和卡斯比

先后命中3分，双方进入加时赛，这是
NBA中国赛史上首个加时赛。加时赛
里，篮网队没有再给国王队机会，一鼓
作气拿下比赛。

虽然双方打得比较积极，还打到了
加时赛，但本就星光暗淡的两支球队又
没派出全部主力球员，这让现场的球迷
非常不满。特别是在球迷们屡次高喊
“KG”希望加内特登场的情况下，篮
网队仍没有任何表示，一部分愤怒的球
迷甚至高呼“退票”，有球迷表示，
“花了这么多钱就是为了来看加内特
的，结果1分钟都没有上场，这不是坑
人么。”

对于加内特、考辛斯的缺席，球迷

们也是心知肚明，这不过是一场NBA季
前赛，两队是热身找状态而已，并不会
真刀真枪地拼。就像国王队主帅麦克马
龙所说：“考辛斯打了世锦赛比较累，
再加上回到美国还有三场季前赛要打，
必须让他休息，同时也让年轻人有更多
的上场机会。”

今年是NBA中国赛十周年，但是相
对于之前几年的比赛，今年的比赛很难
提起球迷的兴趣。一方面，此次来华的
两支球队缺少像姚明、易建联、孙悦这
样的中国元素，号召力自然不如从前；
另一方面，两队也缺少诸如科比、詹姆
斯这样的超级巨星，两队加起来只有4
名全明星球员，其中加内特还缺席了北

京站比赛。
此外，NBA中国赛在时间安排上也

有些不合理，上海站比赛时，恰巧遇到
南美足坛“超级德比”在北京上演，在
“巴阿大战”面前，NBA季前赛遭到空
前冷遇。

也许是知道此次NBA中国赛的号召
力不太足，NBA方面加大了场外因素的
渲染。比如他们邀请到了NBA前球星佩
贾、迪瓦茨、道金斯担任NBA关爱大
使，并在现场与球迷互动；姚明、奥尼
尔也在现场观战，引来现场球迷一片欢
呼。但从现场球迷的欢呼声来判断，这
些人的出场还抵不过来看球的国内娱乐
明星胡彦斌、谢娜和张杰。

NBA中国赛北京站：篮网击败国王

加内特等没出场 球迷高喊要退票
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